

支援法成立20年

発達障がい者輝く社会へ

支援法の制定時から公明党の国会議員が超党派議連の事務局長を務め、政党間の「接着剤」として合意形成を進めている。地方議員も非常に熱心で、政党の中でも公明党が一番、発達障がい者支援に力を入れて



日本発達障害ネットワーク理事長
児童精神科医

市川 宏伸

多様性をもつと認めて

くれており、感謝している。

今後、最も必要なのは社会の価値観の転換だ。日本では発達障がいにネガティブなイメージを持っている人が多い。子どもの相談に訪れる親も、たいてい、「うちの子は普通ですか」と言う。しかし、米国であれば

「なぜうちの子が、みんなと同じじゃないといけないのか」という考え方だ。米国のIT企業「アップル」を創業したスティーブ・ジョブズだって、変わった。日本も、そうした多様性をもつと認めなければ、世界からますます後れを取っていくだろう。

童発達支援事業所の機能

例えば川崎市では、児童発達支援事業所が2010年の児童福祉法改正で発達障がい児

も支援対象に加わってい

る。児童発達支援センターは、児童発達支援事業所の機能をもつ、子ども発達・相談センター、「きづなサポート」を全7区に整備している。障がいの有無を問わず、発達に心配のある18歳未満の子と、その保護者が対象だ。市の担当者は、「医療機関や従来の施設では何ヵ月も待たなければならなかった。す

べて、児童発達支援センターとして、児童発達支援センターが全102カ所に整備されている。さらに乳幼児期の早期発見・支援に大きな役割を果たしているのが全国に1万2852カ所(昨年8月時点)ある児童発達支援センターだ。

児童発達支援センターは、児童発達支援事業所の機能をもつ、子ども発達・相談センター、「きづなサポート」を全7区に整備している。障がいの有無を問わず、発達に心配のある18歳未満の子と、その保護者が対象だ。市の担当者は、「医療機関や従来の施設では何ヵ月も待たなければならなかった。す

早期発見

「きづなサポート」で相談する親子=昨年12月 川崎市

公明立法・合意形成を主導

こうした切れ目なく支えられた体制づくりの原動力となつた支援法の制定となりた。2004年1月、党内に

公明党が発足したのは公明立派だ。04年1月、党内に

公明立法・合意形成を主導した際には、公明党の島豊衆院議員(当時)が事務局長を務め、法案成

立に尽力した。

當時、厚労省で法案策

定の実務を担つた大塚晃

氏(日本発達障害ネット

ワーク副理事長、元上智

大学教授)は、「福島議員

が作成した原案がベース

通級指導を受ける発達障がいの児童生徒数



教育現場では、発達障がい児の受け皿が広がつていて、「クラフ参照」。

教育現場では、発達障がい児の受け皿が広がつていて、「クラフ参照」。

教育

照。

教育現場では、発達障がい児の受け皿が広がつていて、「クラフ参照」。

教育

照。

教育現場では、発達障がい児の受け皿が広がつていて、「クラフ参照」。

教育

照。

教育